

On a cherché qui avait eu les torts

21-03-2022

En 1859, deux ans après la mort d'Alfred de Musset, George Sand fait paraître *Elle et lui*, qui raconte leur histoire. Choqué par le rôle que Sand faisait jouer à son frère, Paul de Musset répond par *Lui et elle* ; et Louise Colet, qui avait eu une liaison avec Musset, renchérit par un *Lui*. [...]

Comme le dit bien André Maurois dans *Lélia ou la vie de George Sand*, « On a cherché qui avait eu les torts. Mais la réponse est simple : torts et griefs étaient réciproques. [...] Musset, avec la traditionnelle indulgence des hommes pour eux-mêmes, aurait voulu que la femme à laquelle il était infidèle lui demeurât fidèle. »

Missbouquinaix, 24 juin 2012

Jean-Jacques Salomon

palia@editionsdupalio.fr